

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 8'40 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, mañana y 5'45 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'45 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, mañana y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m., 2'45 y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—El beato Raimundo Lulio, natural de Palma y de nobilísima sangre, por cuyo motivo obtuvo los mayores honores en el palacio de los reyes de Mallorca que renunció, llamado por Cristo para emplearse en la meditacion de los divinos misterios y en llorar amargamente sus desvíos. Empleó cuarenta años en misionar por el Asia y África, terminando su glorioso apostolado en la ciudad de Bugía el 29 de Junio de 1315. Codiciosos unos mercaderes genoveses de enriquecer su país con las reliquias de Raimundo le trasportaron á su nave, que contra su voluntad impelida de los vientos aportó á Palma, donde fué recibido el santo cuerpo con procesion general, conduciéndolo con majestuosa pompa á la iglesia de San Francisco, en donde sus conciudadanos van á rendir homenaje á la tumba del invicto y glorioso patricio, ornamento y corona del reino balear.

CULTOS.—Mañana domingo.—En el Hospital continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco, á las siete comunion general, despues de las horas canónicas la misa mayor á toda orquesta, en cuyo ofertorio predicará D. Francisco Santalla. Por la tarde los actos de coro y al anochecer meditacion, estacion y la reserva.

En San Francisco se celebrará la fiesta con que el M. I. Ayuntamiento honra anualmente al esclarecido hijo de este país el Beato Raimundo Lulio; á las diez y media misa mayor con sermon por D. Antonio Cladera. Por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

En Santa Cruz habrá fiesta dedicada á San Luis Gonzaga; á las diez misa mayor y predicará D. Rafael Tous.

En la Concepcion se celebrará fiesta en honra del Corazon de Jesus; á las nueve y media se cantará nona y la misa mayor con sermon por el P. Francisco Salvá. A las siete y media de la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon y despues se concluirá el triduo predicando el P. Martin. S. D. M. estará expuesta en ambos actos.

En las Miñonas fiesta en honra del Santo Cristo de Sant Nicolauet; á las nueve y media se cantará nona y misa mayor en cuyo ofertorio predicará don Luis Palmer, Diácono.

En Montesion á las siete comunion general. Al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En la Merced, á las siete comunion general por los esclavos, á las diez misa mayor con exposicion y reservándose con procesion. Por la tarde tambien, con exposicion, el ejercicio de la Buena muerte.

En San Cayetano á las siete comunion general por los Terciarios de S. Francisco de Paula.

En el Socorro, Concepcion, San Jerónimo y Santa Magdalena por la tarde el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, en Santa Eulalia y San Jaime al anochecer, con exposicion.

En San Nicolas el del Corazon de Maria, con exposicion.

En Santa Catalina de Sena por la tarde se rezará el Salterio.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen del Confalon.

Lunes.—En el Hospital concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer meditacion, estacion y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En San Miguel fiesta votiva en honra de la Virgen de la Salud; á las diez y media misa mayor con sermon por D. José Tomas.

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

SECCION NACIONAL.

LAS DESGRACIAS DE ORAN.

Le Temps, uno de los periódicos franceses más serios y autorizados, y el que acaso defiende con más entusiasmo á los que hoy ocupan el poder en el país vecino, publica una carta de su corresponsal en Argelia, en la que se describe un combate librado entre el jefe árabe Bou-Amema y una de las columnas francesas encargadas de su persecucion.

Lean nuestros abonados con detencion la correspondencia que vamos á trascribir, y digan despues si hemos emitido una opinion aventurada al afirmar que la responsabilidad de la bárbara hecatombe de Saida, en que han sido víctimas tantos españoles, corresponde sola y exclusivamente á las autoridades militares de Argelia que con su impericia ó culpable negligencia han dado lugar á que el jefe de una tribu salvaje recorra como país conquistado un territorio cuya poblacion tenia el derecho á ser defendida.

Consideraciones fáciles de comprender, nos impiden hacer de la carta los comentarios á que ciertamente se presta. Nuestros lectores los harán de seguro, y poco favorables por cierto.

Oigan ahora al corresponsal:

«*Sidi-bel-Abbes, 15 de Junio.*»

«El combate librado en Mollak es un completo fracaso. Este fracaso depende principalmente de la manera como han marchado las tropas. Está mandado que, á no ser en circunstancias extraordinarias, una columna, sea cualquiera el arma que la constituya, debe marchar cincuenta minutos y descansar diez.

«Pues bien, desde Geryville, la tropa anduvo tres horas seguidas sin preocuparse del convoy, que en esta clase de columnas es considerable, de suerte que éste no podía en cada descanso alcanzar la retaguardia de la columna como lo prescribe la orden de marcha.

«El día del combate, la columna marchaba en el orden siguiente: un batallon de la legion extranjera, cuatro piezas de montaña, protegidas á derecha é izquierda por dos escuadrones de caballería, la ambulancia, los equipajes del Estado Mayor y el convoy. Dos compañías de zuavos, tres de tiradores, un fuerte peloton de cazadores flaqueaban el convoy. Nuestros *goums* marchaban ademas en batalla sobre los dos flancos, apoyados por algunos ginetes.

«Una hora ántes del combate, se sabia que el enemigo estaba cerca. *No se adoptó, sin embargo, ninguna precaucion.*

«El teatro de la lucha es un valle de cuatro á cinco kilometros de largo en la direccion de E. á O. limitado á derecha é izquierda por dos montes de regular altura. Por la parte O. se encuentra un pequeño malecon que domina el fondo del valle unos cuatro metros.

«En esta especie de baluarte esperaban los árabes insurrectos.

«Al avistar al enemigo la legion extranjera recibió la orden de dejar la mochila en tierra y desplegarse en guerrillas. La legion, seguida de la artillería, marcha unos 1,300 metros. Un claro se forma entre esta fuerza y el convoy, los zuavos hacen frente al enemigo y se apresuran á atravesar á aquel claro para cerrarlo, mas los *goums*, que marchaban por los flancos, sufren una carga de la caballería insurrecta, dan media vuelta y se repliegan sobre los zuavos cubriendo sus fuegos. Los insurgentes llegan al convoy en el claro que existía entre el segundo de tiradores y los zuavos matan á quema-ropa á los cazadores de Africa y á los asistentes que se encuentran con el convoy. Los insurgentes salen despues llevando consigo 300 camellos cargados. Esto explica que nuestras pérdidas hayan consistido en 75 muertos ó extraviados y solo 20 heridos. La caballería, colocada á la cabeza, hizo uso de sus carabinas, y la artillería, un instante en peligro causó mucho daño al enemigo.

«El comandante de la columna *no sabia*, al remitir el parte oficial de la accion que habian desaparecido 22 hombres, casi todos de su regimiento.

«*El saqueo del convoy lo completaron nuestras tropas. Varios hombres, completamente borrachos, quedaron abandonados sobre el campo de batalla.* El segundo batallon de tiradores persiguió al enemigo, y cuando iba á causarle serias pérdidas recibió la orden de retirada. Estas han sido, salvo error de detalle, las peripecias del combate.

«La columna ha acampado durante dos días á ocho kilometros de Bou-Amema; pero lo han dejado tranquilo, no obstante las reclamaciones de los comandantes de infantería, zuavos y tiradores.»

Hasta aquí llega la edificante descripcion del combate, hecha por el corresponsal del *Temps*. Cuando de tanta pericia y tanto acierto han hecho ostentoso alarde las tropas francesas al defender el convoy cuya escolta les estaba encomendada, no son de extrañar los desmanes cometidos por el ya célebre Bou-Amema. Con un ejército tan disciplinado y tan bien dirigido como el que nos describe el corresponsal frances, lo asombroso es que Bou-Amema no haya llegado á la costa y tomado con sus tropas pasaje para Marsella á poner paz entre italianos y franceses.

El gobierno de la república vecina no debe estar muy satisfecho, por lo visto, de la conducta observada por las autoridades militares de Argelia, pues segun las últimas noticias de Oran que vemos en la *Crónica Meridional de Almería*, el gobierno frances ha separado al general Collignon del mando de la division que tan poco ó nada ha hecho para defender los intereses de la Francia, y los no ménos respetables de los millares de extranjeros que viven al amparo de su bandera.

La opinion pública en Almería está seriamente preocupada con las noticias que allí llevaron los pasajeros de los vapores *Numancia* y *Victoria*.

La *Crónica Meridional*, *El Diario de Almería* y *La Provincia*, aunque defienden en política distintos principios, están unánimes en pedir energía á nuestro Gobierno para exigir al de Francia el pronto castigo de los insurgentes árabes, y la debida reparacion por los inmensos perjuicios causados á los colonos y jornaleros españoles.

Hé aquí como se expresa *El Diario de Almería*:

«Hace seis días, dice, nos hicimos eco de los primeros rumores sobre el desastro de Saida, donde se arrojaron como feroz avalancha los musulmanes, saqueando, matando y violando cuanto á su paso encontraban. Un infeliz muchacho, que vino en los vapores que hacen su travesía á Oran, nos refirió con angustia que su padre y hermanos habian sido vilmente asesinados, y su madre y hermana arrebatadas, y llevadas sin duda á las guardias de aquellas fieras para servir de pasto á sus lúbricos deseos y despues ser destrozadas; en el vapor del sábado llegó un jóven que contaba hallarse en una taberna en Saida, y al saber la llegada de los moros no pudo traer consigo más que la ropa puesta y una botella, consignando que dos batallones y cuatro escuadrones francesas tomaran inmediatamente el ferro-carril, temiendo ser víctimas de los musulmanes. Otros cuentan que á una mujer jóven, despues de destrozarla, la cortaron los pechos y arrancaron los ojos repitiéndose aún en los niños, inauditas crueldades que afligen y espantan.

«En nombre de la humanidad, en nombre del sentimiento nacional, suplicamos á la prensa de Madrid, cuyas quejas, como lanzadas más de cerca son más escuchadas por el Gobierno, hable sobre el asunto en nombre de tanto infeliz compatriota nuestro como gime en aquellas provincias con el temor de dejar en ellas el honor y la vida; esperamos que se tomen medidas enérgicas para cortar el mal de raíz, pues bastante tiene el expatriado con vivir lejos del suelo natal y aislado de sus familias y amigos. En esta cuestion no debe haber españoles y franceses, todos deben contribuir, como pueblos civilizados y hermanos, á dominar la insurreccion, á

castigar enérgicamente á aquellas hordas feroces que desconocen el derecho de gentes.»

La numerosa colonia española residente en Oran, no sólo se halla inspirada en las mismas ideas, sino que, rindiendo tributo á los sentimientos caballerescos de nuestro país, se ha apresurado á ofrecer al Gobierno no frances su sangre y su hacienda para ayudarle á castigar á las tribus insurrectas.

(De *El Imparcial*.)

REVISTA.

MADRID 21 Junio de 1881.

¿Dónde vamos á parar? Nadie lo sabe: arrebatados por ciegas y desapoderadas pasiones, corremos hacia abismos desconocidos, sin que la fiebre de la locura y el aturdimiento de la caída nos dejen pensar un momento en los castigos que nos esperan.

Al oír esta pregunta, ¿dónde vamos á parar? los más sesudos se encogen de hombros, aprietan los labios y parecen contestar con su silencio: ¿Quién lo sabe?

Lo probable parece que vayamos á parar á los desiertos del Africa, para compartir con los moros los frutos de su civilización; pues según estamos oyendo, si España no ha sido hasta ahora un pueblo grande y dichoso, ha sido por su apego á la religión y por la política intolerante de sus Reyes Católicos. ¿Creen nuestros lectores que exageramos? Pues tengan la paciencia heroica que se necesita para leer con calma este trozo de un artículo ministerial.

«La expulsión de los judíos, dice, fué la primera señal de esa política intolerante cuyas terribles consecuencias hemos sufrido *hasta hoy*; sea, pues, su vuelta á nuestro suelo el principio de una conducta nueva que nos lleve á donde debemos y queremos ir; á la prosperidad y á la grandeza de los otros pueblos civilizados.

«Las ventajas puramente económicas que obtendrá el desarrollo de la riqueza nacional con la llegada de muchos millares de israelitas, son *verdaderamente incalculables*.

«El comercio y la industria de nuestras grandes ciudades y la riqueza de nuestros campos, recibirán un poderoso impulso con los capitales y la actividad infatigable de los recién llegados. Nuestras provincias del Sur, Sudoeste y Centro cuyo desarrollo se encuentra casi completamente paralizado por la escasez de población y de iniciativa, ganarán *muchísimo* con la llegada de una numerosa colonia israelita.

«Y no se crea que exageramos, atribuyendo al hecho más importancia de la que realmente tiene. Según las noticias recibidas, los hebreos, que demandan la hospitalidad del mundo civilizado, son en este momento unos 60.000; pero téngase en cuenta que la persecución de que están siendo objeto, promete continuar durante mucho tiempo; y que en Alemania, Austria, Rusia y Rumanía, existen cerca de cuatro millones de judíos que buscan hoy una nueva patria, y se comprenderá que *esos 60 mil fugitivos no son más que la vanguardia de una inmensa corriente de emigración*, dispuesta á dirigirse y á fecundizar con su trabajo el país hospitalario que les abra sus puertas.»

¿Pero es posible, dirán nuestros lectores, que se escriban estos absurdos? ¿Es posible que se hable así á la faz del mundo, en un país civilizado y bajo una monarquía cristiana?

Merece consignarse el telegrama comunicado á nuestro embajador en Constantinopla con este motivo: dice así:

«El Rey de España y su gobierno verían con satisfacción que los hebreos que emigran de Rusia regresasen á su antigua madre patria.»

Nosotros creíamos que la «antigua madre patria» de los judíos es la Judea; pero sin duda España reclama este honor, ganosa de escalar con tan noble corona un puesto de preferencia entre los pueblos civilizados.

Mientras esto pasa en las orillas de Manzanares, en el resto de Europa sucede todo lo contrario. Los periódicos franceses reproducen el siguiente párrafo de una carta de Bucharest, que da idea de los beneficios que nos traerán los judíos, expulsados de todas partes, hasta de Turquía.

«La persecución de los judíos en Rusia produce una emigración numerosísima que se apiña en nuestras fronteras y desea establecerse en Rumanía.

Aquí la opinión pública, si bien reprueba altamente las persecuciones que arrojan á esos infortunados á este lado del Pruth, se *manifiesta unánime en pedir al Gobierno que cierre sus fronteras como medida de salvación pública*.»

«Los judíos de Rusia, dice despues, sólo se hacen notar por sus instintos rapaces y su fanatismo

religioso, aislándose de nosotros y considerándonos como á enemigos.»

Hé aquí las cartas de recomendación que traen nuestros huéspedes, decimos mal, nuestros *compatriotas*. ¿Qué duda cabe que van á hacernos felices?

Hace años que del Mediodía de España emigran á Oran multitud de familias muertas de hambre; que en Galicia, Asturias y las Vascongadas va en aumento el número de los emigrantes; que los campos se despueblan porque los pueblos no pueden soportar el peso de los tributos; pues que vengan judíos á poblar á España y ya estamos aquí demas todos los españoles.

¿Españoles! ¿Podríamos convencer al mundo de que hay españoles en España? Imposible, nadie nos creería. La nación que ha resistido siempre al empuje de todas las invasiones, de fenicios, de cartagineses, de romanos, de germanos, de árabes, de franceses, no es, ni puede ser la que abre sus puertas á una invasión de judíos.

Contraste.

La prensa que ahora canta himnos en honor de los judíos, que felicita al Gobierno por haberlos abierto las puertas de España, y que se las promete tan felices con su invasión, es la misma que hace pocos meses protestaba contra el Gobierno de Cánovas porque éste, de un modo vergonzante, toleraba la venida á España de los religiosos expulsados de Francia.

Los religiosos no eran muchos; eran sabios, caritativos, benéficos, maestros celosísimos de la juventud, arrojados de su casa por un acto violento de impiedad revolucionaria. A estos se les debía negar el agua y el fuego; cerrarles la puerta, porque traían consigo mucho saber y muchas virtudes.

Pero los judíos, ¡ah! los judíos es otra cosa. Son cuatro millones; son rapaces, fanáticos, egoístas, sanguinuelas de los pueblos en que viven, reyes de la usura y esclavos de la impiedad. Esos que vengan, ó mejor dicho, «que regresen á su antigua madre patria,» que si no hay bastante pan para los españoles, á ellos no les faltarán tortas y bizcochos.

¿Y todavía hay ciegos que no abren los ojos á la luz, y españoles que llamándose tales vuelven la espalda á la memoria de sus antepasados!

Se reciben malas noticias de las cosechas de varios países de Europa, y especialmente de Alemania, donde se temen los rigores del hambre. Y como si esta fuera una noticia que traerá aparejada la ejecución, según frase del foro, en cuanto se ha sabido, varios comerciantes de Madrid han subido el precio de sus géneros.

La codicia humana no duerme y estira el brazo antes de que sazonen los frutos que la enriquecen; quédese para la humilde pobreza el dormirse sobre las pajas.

Ante la queja unánime de los consumidores, el Alcalde de Madrid ha puesto á raya á los especuladores, que han vuelto á bajar los precios, demostrando así que la libertad de contratación tiene sus quiebras, y que el león de las antiguas tasas no era tan fiero como lo pintan las modernas aves de rapaña.

Los especuladores alegaban la noticia del hambre que se anuncia en Alemania, lo que equivale á decir que querían curarse en salud, agravando los males del prójimo.

Será una ley muy matemática la de la oferta y la demanda; pero no deja de ser una ley contraria á los principios de la caridad cristiana. Según ella, el hambre de los que demandan pan es una mina para los que pueden ofrecerlo, pues cuanto mayor sea el hambre de los pobres, mayor debe hacerse la fortuna de los ricos.

Si yo tengo mil fanegas de trigo, debo desear que mi vecino no tenga un pedazo de pan que llevarse á la boca, porque cuanto más escasee el trigo, más valor tomará el que yo guardo en mi granero. En este concepto el hambre, cantidad negativa en el estómago de los pobres, se convierte en cantidad positiva en el bolsillo de los ricos, y como dicen que dinero llama dinero, la concentración de la riqueza supone la difusión del hambre.

Todo esto es muy económico y muy conforme á la ciencia positivista; pero la caridad cristiana nos enseña, á despecho de los *sociólogos*, que es obra de misericordia dar de comer al hambriento y vestir al desnudo.

La ciencia enseña á explotar los males del prójimo; pero la religión cristiana enseña el modo de remediarlos. Las heridas que abre la soberbia de la razón, las cura la caridad de la fe.

En la última velada del Círculo de la Unión Católica leyó el Sr. Sanchez de Castro su discurso sobre *Calderon*, escrito para la Universidad de Salamanca.

Es un excelente estudio crítico acerca del gran poeta, de quien se declara acérrimo partidario el autor, prodigándole á manos llenas los elogios más entusiastas. El Sr. Sanchez de Castro no puede prescindir nunca de su genio poético, y aunque en prescindir nunca de su genio poético, y aunque en este magnífico discurso se muestra profundo crítico y gran conocedor de nuestra literatura, sobresale en todas sus páginas la ardiente llama de su fantasía rica y exuberante poblando el horizonte por donde se espacia su mirada artística, de hermosos colores que encantan al lector y le entusiasman como un armonioso y enérgico canto de triunfo.

El crítico-poeta á un mismo tiempo señala y canta las bellezas calderonianas, recreándose con la memoria de tan buen español, de tan valiente soldado, de sacerdote tan venerable, de poeta de tan altos vuelos, que frisa con las cumbres del ideal cristiano.

Pocas veces se habrá visto Calderon tratando con más amor que en este discurso: á los ojos del señor Sanchez de Castro, desaparecen los lunares de sus obras, y mientras el corazón se embelesa en sus arrebatadoras bellezas, la lengua le proclama gloria de su siglo, de su pueblo, de su patria, de su religión y del linaje humano.

Así termina el discurso, que sin recurrir al entrañable cariño que profesamos al autor, sino por estricto deber de justicia, recomendamos á nuestros amigos, muy seguros de interpretar el gusto de todos.

El domingo 19 del corriente tomó asiento en la Real Academia Española, el Sr. D. Gabino Tejado, ocupando la silla que dejó vacía la muerte de Ayala.

El discurso del nuevo académico, partiendo de los conceptos generales del arte, dirigese á demostrar con razonamientos á un tiempo sólidos y brillantísimos, que la teoría total sobre la belleza es esencialmente mística. ¿Y cómo no, si el arquetipo real y sustancial de Belleza, es aquel Ser perfectísimo donde se dan en toda su plenitud las cualidades más altas de la Verdad y del Bien, foco de amor infinito y eterno en que se abisma el corazón del justo, para gozar en él de las inefables delicias de la bienaventuranza?

Discurriendo por tan altas regiones, el Sr. Tejado plantea de este modo la síntesis de sus convicciones, que son la base de la estética cristiana:

«Como la religión cristiana es la *religion*; como la moral cristiana es la *moral*; como la vida cristiana es la *vida*, también así el arte cristiano es el *arte*; porque la belleza de Jesucristo es la *Belleza*.»

El discurso de nuestro amigo fué acogido con repetidos aplausos; lo que prueba, para nuestro consuelo, que las buenas ideas hallan todavía eco en las doctas asambleas, donde no llega el clamoroso bramir de las pasiones políticas.

Contestó al nuevo académico el Excmo. Señor Don Cándido Nocedal, y desde sus primeras palabras se captó la atención del auditorio con los mandobles que descargó sobre el siglo XIX. Mereció sobre todo unánime aplauso esta pintura del periodismo político hecho de mano maestra:

«Nunca se ha podido decir con tanta razón como ahora, que toda muchedumbre es rebaño. Contribuye á este aniquilamiento del juicio individual la maravillosa invención de la prensa periódica. El periódico es una especie de servidor doméstico, que en vez de eximirnos, como otros, de las faenas corporales, nos exime del trabajo mental. ¿A que molestarnos formando opiniones, si por muy poco dinero podemos lograr que se nos den hechas? Progresamos: nadie lo duda. Dicese que hubo un día quien pidiera á Fernando VII que acabase con la frecuente manía de pensar: hoy nosotros hemos acabado ya con esa manía.»

El resto del discurso se reduce á ponderar los medios literarios del Sr. Tejado, pagando tributo de pasada á las ideas y sentimientos en que abunda el antiguo académico, tan conocido de todos.

Reciba el Sr. Tejado nuestra cordial enhorabuena, y el cielo nuestros votos por que ocupe largos años el sillón académico.

V. P. NULEMA.

GACETILLA LOCAL.

Ayer á las doce tomó posesión de su cargo el nuevo Ayuntamiento, cesando, como es consiguiente, en el suyo los concejales salientes.

Constituidos en sesión, y presididos por el señor D. Mariano Canals, nuevo alcalde constitucional, procedióse á la elección de Tenientes de alcalde, elección que sólo tuvo efecto en la cuarta tenencia, por ser la única que para su provision alcanzó mayoría absoluta de votos, siendo elegido para este cargo D. Juan Bauzá.

Fueron también nombrados conforme lo prescribe la ley Municipal, los procuradores síndicos;

recayendo el nombramiento en los concejales señores D. Alejandro Roselló y D. Juan Alcover; el primero en votación secreta y por mayoría absoluta, y el segundo, que en votación igual sólo obtuvo 16 votos, tras un vivo debate sobre si eran ó no número suficiente para la validez de tal nombramiento, y acordada su nulidad, fué nombrado luego por aclamación.

Y siendo muy adelantada la hora, se suspendió la sesión hasta el día siguiente á las ocho de la noche, para tratar de proveer las Tenencias que por falta de acuerdo no quedaron proveídas.

Anunciada está para últimos del próximo mes de setiembre la cuarta reunión del Congreso internacional de Americanistas, celebrándose estas reuniones cada dos años, y la del presente se verificará en Madrid según lo acordado en la de 1879 tenida en Bruselas. Compónese esta sociedad puesta bajo la especial protección de S. M. el rey D. Alfonso, de personas notables por su cuna ó por su posición oficial, por sus títulos académicos ó por sus tareas literarias, y su objeto es investigar los hechos y dilucidar las cuestiones científicas que sirvan para esclarecer la historia del continente americano anterior á su descubrimiento. Su núcleo principal reside en Madrid, y cuenta con delegados en todas las naciones extranjeras, y en todas las provincias de España entre ellos nuestros amigos D. José María Quadrado y nuestro compatriota residente en Barcelona D. Mariano Aguiló y Fuster.

Días pasados gracias á la cortesanía y amabilidad del Sr. Jefe de Comunicaciones de Manacor, tuvimos ocasión de ver las obras que el Municipio de aquella localidad ha efectuado para servicio de Telégrafos y Correos y para habitación del personal que lo desempeña. Son tanto más de agradecer los gastos que se ha impuesto aquel Municipio, cuanto que no son obligatorios, y que, al realizarlos, ha cedido generosamente á la invitación que por reglamento hace la Dirección general de dichos ramos cuando trata de instalarse. Si nuestros informes no son inexactos, hállase consignada en el presupuesto para este ejercicio la cantidad necesaria para completar tan útiles obras que no permitió llevar á cabo la concedida en el ejercicio anterior.

Este noble y delicado comportamiento de aquella digna Corporación merece ser propuesta como modelo en casos análogos. Y nos atrevemos á esperar

que el Municipio de Inca no se dejará vencer, en generosidad, sino que realizará obras semejantes en el edificio que debe destinarse á este servicio; pues según nuestros informes, el no haberse establecido aún en tan importante población la estación telegráfica que hace tiempo tiene concedida, se debe á no haber hecho cesión del local correspondiente.

A las cinco y media de la tarde saldrán mañana de la iglesia de Santa Cruz la Rda. Comunidad y fieles de dicha parroquia para practicar las visitas del Santo Jubileo.

A fin de que la procesion sea más concurrida se nos replica la inserción de las siguientes líneas:

«Se avisa á los Hermanos Terciarios de San Francisco de Paula, y Cofrades de la Corte de María, á quienes, por descuido, no se haya pasado particular invitación, que el domingo próximo á las cinco de la tarde saldrán la venerable Hermandad y real Archicofradía de la iglesia de S. Cayetano para incorporarse á la Rda. Comunidad y parroquia de Sta. Cruz al objeto de ganar el Santo Jubileo.»

Hemos visto con disgusto que se ha destruido una ventana de estilo gótico en una casa de la calle del Beato Alonso; á este paso pronto habrán desaparecido tan preciosos restos de nuestra arquitectura ojival en la edad media. Sin embargo, debemos consignar que en la calle del Deanato no solamente se han conservado dos aberturas de aquel género, sino que se han restaurado concienzudamente por disposición de la señora propietaria del edificio doña Dolores Mas del Plá del Rey. Aprovechamos la ocasión para darle las gracias en nombre de los amantes del Arte.

He aquí lo que ha dispuesto el Sr. Gobernador de la Provincia de acuerdo con la Junta Provincial de Sanidad para combatir las enfermedades que se han observado en los ganados vacuno, lanar y caballar:

- 1.º Los ganados de todas clases procedentes del extranjero sufrirán á su introducción en esta isla diez días de cuarentena.
- 2.º Si se desarrolla en el ganado cuarentenario la *Gloso-peda* u otra enfermedad contagiosa, se hará inmediatamente la debida separación de los animales enfermos de los sanos.
- 3.º El ganado enfermo permanecerá incomunicado hasta su completa curación y sometido que sea á un plan desinfectante conveniente.

4.º Las reses que hayan permanecido sanas no se les dará de alta hasta transcurridos diez días de la última res acometida que se haya separado de ellas.

5.º El Veterinario provincial D. Gabriel Martorell, encargado de este servicio, mandará cumplir cuanto queda expresado, dándole parte cada 5 días de las novedades que ocurran, y encargará á los guardas de Sanidad, sus dependientes, la mayor vigilancia en el desempeño de sus funciones.»

Nuestro avisado colega *El Diario* dice lo siguiente:

Ayer por vía de Alcudia llegaron á esta capital algunos judíos de los expulsados de Rusia. Se han albergado en el meson de Söller, situado en la calle del Santo Espiritu. A juzgar por los trajes, son hombres de trabajo ó de industria; tienen buen carácter; llevan toda la barba y larga cabellera.

Los judíos han ido esta mañana á la Casa Consistorial, y llamaba la atención el verlos sentados en los bancos de la plaza de Cort.

El Correo de teatros de Lima refiere el admirable espectáculo que ha presentado en aquella población el italiano Sr. Contarini, el cual á fuerza de paciencia, ha amaestrado una compañía completa de ópera, compuesta de 36 loros y cotorras que salen á cantar en un teatro mecánico las dos óperas de Bellini, *Norma* y *Sonámbula*, con sus coros y recitados.

El director y empresario acompaña á los artistas con un piano-armonium, y la perfección con que canta cada una de estas aves, es prodigiosa; la noche que debutaron con *Norma* acudió á ver tan extraña novedad lo más florido de la población.

Cuando la cotorra que hacía de contralto concluyó el alegre de la salutación á la luna, fueron tales el entusiasmo, el vocerío y los aplausos al oír á una ave cantar la *Casta Diva*, que la compañía asustada alzó el vuelo, refugiándose entre bastidores, por lo cual se interrumpió el función durante un cuarto de hora, necesitando el Sr. Contarini tranquilizar á los artistas con pan mojado en vino.

Las muestras de aprobación fueron en adelante más mesuradas para no perder la fiesta. Hoy parece que las cotorras y loros están familiarizados ya con los aplausos. Es admirable la energía y propiedad con que dicen ciertas frases. El primer tenor tiene la escuela de Mario, y á la primera tiple la llaman Patti los limeños.

Ayer se verificaron algunas maniobras en el vapor *Palma* fondeado en nuestro puerto, que lla-

Agosto.—Estábamos debajo de los narajos de Valvert, sentados en círculo, alrededor de Ana, á la que le agradan los perfumes, la conversacion, la poesía de la tarde, faltándole las fiestas, á las que no la dejan ir ni su salud ni su luto, cuando inesperadamente se presenta Didier. Su primera palabra ha sido para mí, después se ha dirigido á su padre adoptivo, que lo ha estrechado en sus brazos varias veces, no pudiendo disimular su emoción. ¡Qué hermoso es nuestro hijo! El adolescente, delegado, ha desaparecido para dar lugar al hombre ro-

Esta niña es un tesoro; sería la mujer fuerte del Evangelio; pero ¿la ama Didier? ¿quiere que sea su compañera ante Dios?

«hermanita.» pero esta ternura fraternal ¿será amor? Camilla me parece que es de esas almas á las que visita la adicción desde la aurora y la acompaña hasta el sepulcro. ¡Dios mío! ¿que nada turbe su paz! ¿Que conserve su hermosa sencillez, su ignorancia del mundo, de sus redes y de sus ruinas, que conserve, sobre todo, esta abnegación, sin la cual la vida no es más que una sucesión de sinsabores!

256 MAGDALENA

¡Dios mío! ¿que nada turbe su paz! ¿Que conserve su hermosa sencillez, su ignorancia del mundo, de sus redes y de sus ruinas, que conserve, sobre todo, esta abnegación, sin la cual la vida no es más que una sucesión de sinsabores!

La señora de Bord ha salido de su marasmo para ocuparse con verdadera ternura en salvar á su hija, la que es dulce con todos desde que se ha casado con Amaury. Mi madrastra se ha transformado, esto se repara, y lo atribuyen á la pena. Las brillantes superfluidades de que gustaba rodearse no existen ya para ella; su severo luto la envejece, y sus ojos, cansados de tanto llorar y rodeados de líneas azuladas, dan testimonio de sus insomnios. Ya no hay esa charla inacabable, llena de malicia y de talento; ya no tiene esa actitud altiva, esos gestos soberanos; esas exclamaciones burlescas. Ana, que queriendo mucho á su padre, tenía una preferencia conocida y aprobada por él hacia la señora de Bord, se ha que-

La señora de Bord ha salido de su marasmo para ocuparse con verdadera ternura en salvar á su hija, la que es dulce con todos desde que se ha casado con Amaury. Mi madrastra se ha transformado, esto se repara, y lo atribuyen á la pena. Las brillantes superfluidades de que gustaba rodearse no existen ya para ella; su severo luto la envejece, y sus ojos, cansados de tanto llorar y rodeados de líneas azuladas, dan testimonio de sus insomnios. Ya no hay esa charla inacabable, llena de malicia y de talento; ya no tiene esa actitud altiva, esos gestos soberanos; esas exclamaciones burlescas. Ana, que queriendo mucho á su padre, tenía una preferencia conocida y aprobada por él hacia la señora de Bord, se ha que-

Mayo.—El mundo brillante no va donde se llora: los amigos de la señora de Bord han enviado su tarjeta; nadie ha pensado

«No temas empobrecernos, me ha dicho mi buen marido, no pongas á Amaury de Vieilfort en la confianza de tus apuros financieros; guardemos la buena obra para los dos.»

La señora de Bord quería confesar su vida al general; mis instancias han vencido sus escrúpulos. El perdón de mi padre nos prohíbe el publicar estos penosos secretos de vergüenza y de dolor, y el mundo sin piedad, no hará su comidilla de estas divisiones intestinas. Mi madrastra no manda ya; no se ocupa más de sí misma; no piensa en los peligrosos gozos por los cuales ha vivido; pálida y modestamente vestida, pasa sus noches llorando, y no puede comprender que tenga por ella otro sentimiento que la aversión y el desprecio. Ha querido confesarme con detalles todas sus maldades, las injusticias que he sufrido, el odio que la impulsaba á atigirse de mis alegrías, y á alegrarse... de la muerte de mi hijo. ¡Desgraciada mujer!

«No temas empobrecernos, me ha dicho mi buen marido, no pongas á Amaury de Vieilfort en la confianza de tus apuros financieros; guardemos la buena obra para los dos.»

257 MAGDALENA

¡la de mi padre! Y á pesar del anonadamiento de mi ser, bendigo al Señor por haberme traído á este lecho de muerte y por haber alejado de él á mis hermanos y mis hermanas. Cuando evocan la imagen de su padre, los aparecerá tal como la vieron cada uno en su última visita, grave, bella, simpática, sin ninguna traza de sufrimiento. No sabrán lo desgarrador del último adiós, la cruel agonía de este padre muy querido. Todos lo han llorado; ¡era tan bueno para ellos, en el papel secundario que le dejaba su mujer, los acogía con tan buen corazón!

Los médicos no hablan de esperanza sino delante de ella; pero su madre, su marido y su hermana se ilusionan completamente, á pesar de la sentencia de la ciencia. Se la tiene en invierno, y por poco que un co-

Los médicos no hablan de esperanza sino delante de ella; pero su madre, su marido y su hermana se ilusionan completamente, á pesar de la sentencia de la ciencia. Se la tiene en invierno, y por poco que un co-

maron la atención del público. Segun parece se trataba del sitio que debe ocupar, y de la manera de amarrarlo.

Está visto que á nuestros cajistas no les da el naípe por la ciencia astronómica. Ayer pusieron *micrómetros* en vez de *micrómetro*, y *circulo* en vez de *cúmulo*.

A la hora de entrar en máquina nuestro número no se había dividido el vapor correo de Barcelona. Segun parece no llegará hasta la tarde por haber salido con notable retraso de Barcelona.

Para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar, insertamos el anuncio siguiente:

CERTÁMEN DE LAS FERIAS Y FIESTAS POPULARES DE PALMA.

Terminado ayer el plazo concedido para la presentación de obras de música, á continuacion se publican los lemas de las presentadas:

- 1.ª «La vida es sueño...!»
 - 2.ª «Obra... '00.»
 - 3.ª Tisbe.
 - 4.ª Bernardita.
 - 5.ª L' alba ja respira: tot canta d' amor.
- F. Bartrina.*
- 6.ª Mis ochenta y ocho páginas.
 - 7.ª La vie est un combat.
- Maximé.*

8.ª Ars et labor.
Palma 1.ª de Julio de 1881.—El Secretario general del Jurado, Leon Carnicer.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1 á las 5 t.
(Recibido el 1.ª á las 8:15 n.)

Han llegado á Cartagena 164 emigrados. Espéranse más.

Francia ha contestado á la nota que España le comunicó y ofrece una informacion é indemnizar los daños.

El gobierno frances ha obtenido una mayoría de 17 votos en la cuestion sobre asuntos de Argelia.

3 por 100: Interior, 27'90.—Exterior falta.—Bonos 102'90.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado	26'45
Id. id. fin corriente	26'60
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%	50'90
2 por 100 amortizable	44'10
Banco de España	398'00
Bonos del Tesoro	102'00
Paris 3 p% interior contado	26'75
Palma 3 p% interior contado	26'95
Barcelona 3 p% interior contado	27'13
Colonias	94'00
Nortes	142'00
Empréstito de Cuba	100'00

Palma 2 de Junio de 1881.

JUNTA INICIADORA

CONSTITUIDA CON OBJETO DE FUNDAR EN MALLORCA UNA COLONIA AGRÍCOLA DE HUÉRFANOS Y EXPÓSITOS, EN COMBINACION CON UNA ESCUELA TEÓRICO-PRÁCTICA DE AGRICULTURA.

Lista de las personas suscritas como accionistas para la realizacion de este proyecto.

Suma anterior 230 acciones.

- D. Martin Mayol.
- D. Jorge Martorell, Pbro.
- D. Francisco Piña.
- D. Gabriel Oliver y Oliver.
- D. Juan Rubert y Sureda.
- D. Juan Rubert y La Peña.
- D. Pablo Palou de Comasema.
- D. Rafael Tous, Pbro.
- D. Monserrate Blanas y Juan, (Artá).
- D. Francisco M. Poquet.
- D. Lorenzo Despuig, canónigo.
- D. Pedro Morell.
- D. Nicolas Siquier y Bibiloni.
- D. Bartolomé Amer y Danús, (Inca).
- D. Antonio Mas, Rector (Valldemosa).
- D. Sebastian Cruellas, Pbro. (Valldemosa).
- D. Miguel Sans, (Valldemosa).
- D. Juan Romaguera, (Valldemosa).
- D. José Muntaner, canónigo.
- D. Juan Gelabert y Alberti.
- D. Francisco Pons.
- D. José M. Quadrado.

Suman 253 acciones.

Continúa abierta la suscripcion en la redaccion de los distintos periódicos que se publican en la localidad y en los establecimientos de los Sres. Garcia y Rotger, Cadena: las personas que no residan en Palma pueden dirigirse directamente al Secretario de la Junta Iniciadora, Mirador 2.

Palma 2 de Julio de 1881.—P. A. de la J. I.—El secretario, Francisco Pavia.

D. José de Lanzas Torres, Juez de primera instancia del Distrito de la Catedral de esta Ciudad.

En providencia de 13 del que rige recaída á solicitud de D. Miguel Rosselló y Bordoy sucesor por sus medios de Guillermo Morey y Más se ha acordado que se haga saber por edictos á Jaime Mut y Tomas, natural y vecino que era de esta Ciudad y cuyo paradero hoy se ignora, se tenga por avisado y requerido para que en el plazo de dos meses haga cumplido pago á dicho D. Miguel Rosselló de las seiscientas libras antigua moneda mallorquina equivalentes á dos mil pesetas, que mediante escritura de préstamo de 1.ª de Abril de 1856, ante D. Pedro José Bonnet Notario, registrada en el libro de hipotecas de esta Ciudad en 4 del mismo mes y año, reconoció haber recibido en clase de préstamo de Guillermo Morey y Más, bajo apercibimiento que no lo verificando le parará el perjuicio que haya lugar.

En su virtud se publica en este periódico oficial. Palma 15 de Julio de 1881.—José de Lanzas Torres.—Ante mí, Pedro Gazá.



PURGANTES ANTI-BILIOSAS, DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados. Se venden á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito: Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del día 2.

ACCIONES.	Capital.		Desembolso.
	Duros.	Duros.	
Alfombrera	100	70	68'00
Alumbrado por gas	60	60	98'00
Cambio Mallorquin	100	40	74'00
Centro Farmaceutico	100	65	74'00
Cordelera Española	100	90	80'00
Crédito Balear	100	40	108'00
Docks almacenes generales	100	30	49'50
Empresa Mallorquina de vapores	400	400	»
Empresa Marítima á vapor	100	100	86'00
Empresa Marítima á vapor La Islaña	100	100	»
Escuela Mercantil	25	20	»
Ferro-carriles de Mallorca	100	100	67'00
Harinera Balear	100	60	64'00
Harinera Mallorquina	50	50	48'00
Industrial Algodonera	100	70	70'00
Industrial Mallorquina	100	100	100'00
Industrial Mercantil	100	20	19'50
La Balear (Seguros contra incendios)	100	6	10'50
Salinas de Ibiza	200	200	»
Seguro Mallorquin	100	6	11'00
Vidriera Mallorquina	20	20	27'00
Vidriera Balear	10	10	12'50
Vinicola Balear	100	30	31'00

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUNY 6.

254
MAGDALENA
dado atónita al aspecto de esta mujer encorbada, con el traje sombrío cubierto con crespon, con la voz temblona y debilitada. Didier de Penbrillant ha terminado su largo viaje; vamos á volver á saludarle muy pronto.

Los terribles sucesos que han caído sobre nosotros me han dejado tan tristes pensamientos, que los castillos en el aire que hacía con tanta complacencia el señor de Circey para nuestros dos hijos adoptivos, en lugar de ser para mí distraccion y placer, me causan no sé que tedio. Mi padre y mi hijo me eran indispensables para mi felicidad.

Juana es seria; acaba de renusar un enlace honroso; pero no es el clastro lo que la atrae; su elegancia lo dice muy claro. Si tuviese influencia sobre esta alma que está en el resbaladero con la misma imprevision que su madre, intentaría desenganarla; pero si la señora de Bord no tiene ya sus primeros sentimientos hacia mí, sus hijas no tienen las mismas razones para renunciar á sus maneras despreciativas, y para ellas no soy sino una «impertinente muy hábil para engañar.» Mis hermanos han hecho una aparicion

255
POR LIA CHESSEDEN
muy corta en Valvert; Mauricio está de guarnicion en el Mediodía; Roberto, el aspirante de marina, se embarca para América.

Los dos obedecen á su vocacion. Tan poco caso como hacian de la voluntad materna, mientras que la prosperidad de la familia estaba en su auge, desde que el luto nos ha visitado son los más respetuosos y sumisos con la señora de Bord. Le han prometido renunciar, cuando ella lo desee, á la carrera que siguen.

Al señor de Circey le ha sido confiado el alto manejo de sus negocios; mi madrastra ha otorgado humildemente en él un poder del cual no ha usada más que para el mal, y ya que nuestro querido angelito no necesita herencia, somos libres para adoptar á Juana y sus hermanos en nuestro corazón, sin confesárselo á ellos; las mejores acciones son las que la caridad cubre con un velo discreto, para que no sean conocidas más que de Dios.

Camila anda muy distraída y preocupada, desde que Didier está lejos de nosotros, y ¡quién sabe si seguirá como lo hemos conocido? Escribe cosas muy bonitas á su

256
MAGDALENA
desgracia, mientras que he sacrificado todo por el mundo que hoy me abandona! ¡Qué locura buscar los aplausos de esta cosa inconstante, más movible que la hoja arrancada de la rama, que se llama mundo! Y como las naturalezas ardientes son extremadas en todo, la señora de Bord tiene sed de humillaciones, tanta como la sed que antes tenía por las alabanzas. Ha olvidado el Evangelio; embobida con las ideas del siglo, no ha meditado las divinas enseñanzas, y siente que si su vida se viese á la claridad del día, ninguno de sus admiradores osaría defenderla. ¡Cuántas horas silenciosas pasa la mirada fija, como si se presentase á su vista una horrorosa vision! ¡Qué estremecimiento la agita, con qué fuerza oprime su frente, con un deseo vago de borrar de allí los pensamientos inseparables de su existencia! ¡Dios mío! permítis que el pecador sea castigado muchas veces en sus obras culpables y que no haya ya para él descanso, «Soy como Maobeth, que había matado el sueño,» dice ella.

Esta larga y siniestra tragedia ha tenido un desenlace extraño, y nada borrará de mi memoria esta figura pálida y sangrienta,

257
MAGDALENA
en consolarla en su luto. Estoy casi constantemente en Valvert, que no tiene ya que temer los embargos, ni á los alguaciles; y Juana, que que us us us empieza ya á apaciguarse, confiesa su preferencia por Villanche.

Ana y Amaury están siempre en Niza. Ana no se repone, y ha sido necesario tomar mil precauciones para anunciarle la muerte de su padre. ¡Y si supiera el supremo horror!

Habiendo entrado muy pronto en San Cyr, Mauricio es subteniente de husares; Roberto está en la escuela naval de Brest; Juana se casará; el porvenir de todos está asegurado; sólo la madre es digna de lástima. ¿Qué consuelos, por afectuosos y persuasivos que puedan ser, podrán llegar hasta esta alma devorada por sus remordimientos? El sentimiento de esta situacion desesperante, no me permite pensar en mí misma, en la pérdida que acabo de tener, en todo lo que me toca en este desastre. Cien veces al día me pide perdon mi madrastra.

Sin tí ¿qué hubiera sido de mí? Sin tí, la desesperacion ¿no me hubiera quitado la razon? ¡Y yo me había encarnizado en tu